

PROGRESANDO HACIA EL RESPLANDOR:

Hoy quiero usar este texto para empezar mi platica con usted:

Sal 51:3 Porque yo reconozco mis transgresiones, y mi pecado está siempre delante de mí.

La palabra hebrea que traducen como "transgresión" o como "iniquidad" es:

Péscha y se traduce: "defecto" y esto de la raíz: "pashá" que significa: "separarse de la autoridad"

Y la palabra traducida como "pecado" en hebreo es "jattaá" que se traduce: "ofensa"

No cabe duda que cuando el Melej David dijo esta expresión ya el se encontraba ascendiendo espiritualmente, ya estaba dejando de vivir solo en su Néfesh animal, dimensión en donde todo se ve bien, en donde todo esta correcto, donde no se ven los defectos y uno llega a pensar que es "muy espiritual" talvez porque hace tefila, porque busca congregarse en algun lugar, es la dimensión de "todo me parece bien"!!!

El hombre natural es literalmente incapaz de determinar correctamente cual es su condición por lo que no puede discernir correctamente en que estado espiritual se encuentra, si en ascenso o en descenso.

Incluso el hombre en ocasiones entra en frustración, en enojo consigo mismo porque siente que va para atras, porque cada ves se mira mas defectos, siente que no avanza, que todo lo que pretende hacer le sale mal en lo espiritual, se propone hacer tefila y es cuando menos lo logra, siempre encuentra algo que estorba el que lo haga, quiere sentarse, meditar en torah sin estorbos, y es cuando mas lo llaman, los niños lloran, cuando mas labores de trabajo aparecen....llega a creer que va apartandose del Eterno en lugar de acercarse.

Pero yo hoy he entendido que de hecho cuando esto ocurre, cuando reconocemos nuestra carencia...esto esta representando un "ascenso espiritual" y no un descenso como podriamos pensar..

Cómo dirá usted, si es cuando menos "siento" al Eterno.

Sin embargo representa un ascenso pues cuando empezamos a reconocer nuestras carencias, "estamos más cerca de la verdad"....

y empeece esta platica con usted usando el Tehilim 51 donde David habla de Transgresión pero que como vimos mas literalmente es "defecto", y es que el primer paso para iniciar el

ascenso espiritual que nos llevará por el ruaj y luego por el Neshamá es "reconocer que tenemos defectos".

y en el contexto en el que lo habla el Melej es estar "separado, apartado de la autoridad"...y que aparta al hombre de cualquier figura de autoridad??

"El orgullo, la rebeldia, la prepotencia".

Y el no reconocer autoridad se convierte en una "ofensa"...

El no tener emuná y posteriormente Bitajon se convierte en una "ofensa" al Eterno, por mucho que hagamos tefilot diariamente y meditemos en torah de dia y de noche.

Hay un dicho que reza:

"Quien acrecienta su conocimiento tambien aumenta su dolor"

La complacencia interior por conocerse un poco mas cada dia, es un "autoengaño", un sentimiento que está brotando del Nefesh animal, pues debiera ser lo contrario, cuanto mas me conozco, mas me duele mi condición...

Esto lo vemos perfectamente reflejado en la vida de Shaul:

"Porque sabemos que la torah es Ruaj, pero yo soy carnal vendido al pecado, asi no entiendo lo que hago, pues no hago lo bueno que quiero, sino lo malo que aborrezco, aquello termino haciendo" (Rom. 7:14)

El reconocer su ofensa al Eterno, le trae liberación!!!

Rom 7:25 ¡Gracias a YAHWEH, El lo hará! ¡Por medio de Yahshúa Ha Mashíaj, nuestro Adón! Para resumir: con mi mente soy esclavo de la Toráh de YAHWEH; pero con mi vieja naturaleza soy esclavo de la "toráh" del pecado.

Cada día que pasa, cada cosa que hacemos nos deleitamos mas y mas de nuestra propia habilidad de hacerlo, pero talvez no es asi, talvez lo hacemos bien pero notamos que lo hacemos en nuestra propia fuerza, con nuestros propios intereses egoistas, con nuestros propios deseos de autosatisfacción: Lo hice bien!!!, que bueno soy!!!

Y luego de realizado el acto en si y logrado el triunfo que buscabamos....quedamos mas vacios!!!!

Allí ya hay un ascenso espiritual!!!

Ahora bien, nuestro fin último al buscar ascender es "brillar", es tener la Or de YHWH en nosotros, los cuales somos vistos como vasijas.

Dice la Escritura:

El único que tiene inmortalidad, morando en luz a la que ningún hombre puede acceder, a quien ningún hombre ha visto, o puede ver: a quien sea honor y poder le olam vaed. Omein. (Timtheous Alef 6:16)

1Jn 1:5 Y éste es el mensaje que de El hemos oído, y lo proclamamos a ustedes; ¡YHWH es luz, y no hay oscuridad en El, ninguna!

Elohim es or, y habita en or inaccesible!!!

Es decir, nunca tendremos acceso a esa or?

Cómo entonces comprender este otro texto:

"Ustedes son la fuente de luz en el mundo. Una ciudad construida sobre la montaña no podrá estar escondida. No encienden una Ner para ponerla en un lugar escondido donde no alumbre, sino que la pondrán sobre la Menorah para que alumbre a todos los hijos de la casa. Así alumbre sus fuentes de luces ante todo ser humano, para mostrarles las maasim tovim de ustedes que son de alabanzas y de glorias para el Padre de ustedes que está en los cielos" (Mattiyahu Toldot Iehoshúa 5:14)

Shaul hablandole a Timtheus le dice que el Eterno habita en "or inaccesible", es decir, ningún hombre puede acceder a esa luz.

Acceder según el diccionario es "Tener entrada o paso a un lugar".

Es decir, nosotros los hombres nunca podríamos "entrar" a esa luz por si mismos, pero...

La Or si puede entrar en nosotros, como la or entra en una vasija

Por eso me gusta como traduce el Mattiyahu de Shem Tov:

"Ustedes son la fuente de la luz (or) en el mundo"...

Solo podemos ser "receptaculo" de esa Or, nunca ser "or en si mismos".

Ahora bien, si como ben Yisrael somos "vasijas, fuente de esa Or", porqué no la reflejamos??

Porque como seres caídos desde Adam el "egoismo" de donde viene el "ego" es la vestidura que impide que reflejemos la or que está en nosotros.

Cuando dejamos solo de "recibir" para empezar a "dar" progresivamente ese "ego" se va diluyendo, esfumando, como una densa neblina que nos ha cubierto por toda nuestra vida y solo entonces empezamos a ser "lámpara, vasija" que deja salir al exterior la Or que llevamos adentro.

Dice Shem Tov que cuando empezamos a dejar salir la Or que llevamos adentro, empezamos a alumbrar ante todo ser humano para mostrarles las:

"Ma' asim Tovim"= Obras preparadas para cumplir el propósito del ser humano.

Dice Shaul:

"Pues nosotros somos su obra maestra recreados en Iehoshúa haMashiaj para Tov Mitzvot, los cuales YHWH nuestro Elohim ha ordenado de antemano para que efectuemos como nuestra halaja.(Efe. 2:10)

Las ma' asim tovim, las obras preparadas de antemano para nosotros son los mitzvot de Torah que nos han de servir para nuestra halaja, nuestra "conducta de vida".

Cuando empezamos a dejar salir la Or que dentro de nosotros está, pues empezamos a "esfumar esa densa nube gris que se llama egoismo", podemos empezar:

- 1.-A ser liberados del cautiverio que el mundo nos provoca.
- 2.-Empezamos a ascender como ascendía el Ola (Holocausto), nosotros espiritualmente.
- 3.-Empezamos a descubrir quienes realmente somos, a conocernos, a conocer nuestro ser, pues siendo el lev engañoso, antes de esto, creíamos que estábamos bien, que nada nos faltaba, que tan solo con hacer tefilá y leer tora nos era suficiente, en este nivel descubrimos que no somos lo que creíamos que eramos.
- 4.- Y lo mas importante, "empezamos a conocer el propósito de nuestras vidas"!!!

Ser seres creados para mostrar en nosotros las "alabanzas y la Gloria" del Eterno!!

Entonces puedo decir que la Or o luz produce un "resplandor" que es un reflejo de esa luz.

El Resplandor es el brillo intenso que emite un cuerpo luminoso.

Por ejemplo cuando encendemos una gran fogata, esta tiene en si una gran luz, pero vista a cierta distancia lo que vemos es el "resplandor" que la luz de la fogata emite.

En una ocasión Iejeskel tuvo una experiencia sobrenatural:

Eze 8:1 Y sucedió en el año sexto, en el *día* cinco del sexto mes, que estando yo sentado en mi casa y los ancianos de Judá sentados ante mí, bajó allí sobre mí la mano de YHWH Elohim.

Eze 8:2 Entonces miré, y he aquí, una figura con aspecto de hombre; desde sus lomos para abajo *tenía* la apariencia de fuego, y desde sus lomos para arriba la apariencia de un resplandor, como el aspecto de un metal refulgente.

Eze 8:3 Y extendió *algo* semejante a una mano y me tomó por un mechón de mi cabello; y el Ruaj me alzó entre la tierra y el cielo y me llevó a Ierushalaim en visiones de Elohim, a la entrada de la puerta que mira al norte del *atrio* interior, allí donde *estaba* la morada del ídolo de los celos que provoca los celos.

No quiero analizar en si el propósito de esta experiencia del Navi, lo que me interesa es ver que el ser que lo tomó por los cabellos de la cintura para abajo era "como fuego", es decir Luz, pero de sus lomos para arriba era un "Resplandor"...

Otro ejemplo:

Dan 12:2 Y muchos de los que duermen en el polvo de la tierra despertarán, unos para la vida eterna, y otros para la ignominia, para el desprecio eterno.

Dan 12:3 Los sabios brillarán como el resplandor del firmamento, y los que guiaron a muchos a la Tzedakah, como las estrellas, por siempre jamás.

Aca de nuevo vemos a unos "sabios", en hebreo "Sakal" que tambien se define como "entendidos, inteligentes", brillarán como el "Resplandor" del firmamento.

En una noche muy clara y mejor si en campo abierto vemos como el cielo tiene un "resplandor" que el conjunto de estrellas en el firmamento provocan.

En ambas citas la palabra Resplandor se traduce.

H2096

זֹהַר

zóhar

de H2094; **brillo: resplandor.**

de la raíz:

H2094

זָרַח

zajár

raíz primaria; brillar; figurativamente iluminar (mediante advertencia): aconsejar, advertir, amonestar, apereibir, avisar, consejo, enseñar, guardar, resplandecer.

Aquel talmid que llegue al estado de pureza, de botar toda vestidura de egoismo, de querer ser siempre el primero en todo, el que mengue para que otros brillen, ese llegará un día que "Zohar", brillará, resplandecerá la Or del Eterno y serán como luminarias le olam vaed!!!

Baruj YHWH Elohenu le olam vaed!!!

Elishua ben Yisrael (Cesar Garavito)

Guatemala.

